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●姉妹クラブ 

 龍仁ロータリークラブ 

 国際ロータリー第 3600 地区 

●姉妹クラブ 

 千曲川ロータリークラブ 

 国際ロータリー第 2600 地区 

●提唱インターアクトクラブ 

 光明学園相模原高等学校 

 インターアクトクラブ 

                                     
 
 
 
 
 
 
 
     
 
 
 
 
         
 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
             

 

     

地区職業奉仕委員長            

      地区職業奉仕委員会から、派遣されてきまし 

た秦野 RC所属の杉本です。「職業奉仕は難し 

い、解らない」と良く耳にし、また、私自身も 

「職業奉仕を正しく理解したい」という願望も 

ありましたので、地区職業奉仕委員会の活動に 

参加させて頂きました。 

職業奉仕を深く正しく理解するためには、① 

ロータリーの歴史 ②先輩ロータリアンの講演 

演録や文献 ③出版物等を着実に勉強するのが 

不可欠と思っています。しかし、本日は地区職 

業奉仕委員会の活動内容及び 9月 14日（日） 

に開催された地区職業奉仕セミナーの内容を 

中心に、お話をさせて頂きます。 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
杉本 榮次 

尚、本日の卓話がスムーズに進行するように、 

要点を纏めたパワーポイント（PPT）を使用させ 

て頂き、その縮刷版を皆様に配布させて頂きま 

したので、ご参照して下さい。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

相模原中ロータリークラブ 

会 長 黛 裕治  幹 事 櫻内 康裕 

 



    

      
１．スライド 2、3 

国際ロータリー ゲイリー C. K. ホァン会長及 

    び及び第 2780地区・渡辺治夫ガバナーの方針が 

記載されています。詳細は「2014年地区研修・協 

議会報告書」に掲載されていますので、別途、参 

照して下さい。 

2014年地区研修・協議会報告書（130 ページ） 

は近年には珍しく、その編集内容が充実していま 

す。特に部門別（13部門）、21～115ページは地 

区研修・協議会に参加されなかった会員は勿論の 

こと、当日、参加できなかった他部門の内容も把 

握できますので、大いに参考になります。 

２．スライド 4，5 

地区職業奉仕委員会のメンバーの中には、各ク 

ラブの会長経験者が多数おります。委員会は月 1 

回のペースで開催されますので、各委員は各グル 

ープからの代表委員であるとの自覚を持って、皆 

出席（最低 60％以上）を目標に委員の委嘱を受け 

て頂きたいです。 

３．スライド 6 

9 月 14日（日）、ガバナー事務所会議室にて約 

70 名の会員が参加して、「地区職業奉仕セミナー」 

が開催されました。 

第 1 部は講師として、地区研修委員／脇 洋一 

郎氏（茅ヶ崎湘南 RC）をお招きし、「ロータリー 

の目的について」、同氏の職業奉仕に対する豊富 

な経験と知識をベースに、下記ような内容につい 

て、約 1時間の講演がありました。 

①1906年シカゴロータリー・クラブ定款、1915 

年国際ロータリークラブ連合会・サンフランシ 

スコ大会でのロータリークラブ綱領と、ロータ 

リー倫理訓、ロータリーのモットーなど初期ロ 

ータリーの歴史について  

②2010年手続要覧の「ロータリーの綱領」から 

2013年手続要覧の「ロータリーの目的」に日本 

語訳が変更された内容について 

    ③2014 年 1月、RI理事会が職業奉仕に関する下 

記の２案件を決定した最新情報について。 

    ・当地区から RI 規定審議会に提案した内容、す 

なわち「ロータリーの目的の第 2項を職業奉仕 

の指針として奨励する」案件。 

    ・「ロータリーの行動規範」が 8 項目から 5項目 

 

 

 

に簡素化された案件。  

４．スライド 7，8 

 第 2部は、職業奉仕委員長が司会・進行役を務 

め、「職業奉仕を正しく理解するために」と題し、 

セミナー参加者に配布した「職業奉仕入門」及び 

昨年度の職業奉仕月間に「各クラブが実施した活 

動」の概要説明を行いました。 

その後、全員参加の形で約 30分間のディスカ 

ッションを行い、更にセミナー全体を通して、神 

崎パストガバナー（茅ヶ崎湘南 RC）、竹内パスト 

ガバナー（秦野 RC）から貴重なご意見を頂きまし 

た。そして本セミナーの企画段階から、いろいろ 

とご指導を頂いた地区研修委員会副委員長／笠原 

又一氏（藤沢北 RC）から講評を頂きました。 

最後に、卓話者の派遣を希望されているクラブ 

を確認し、10月から卓話訪問を実施させて頂くこ 

とを説明し、セミナーは成功裏に終了することが 

できました。  

５．スライド 9 

RI から E メールで各クラブ会長宛てに配布され 

た「職業奉仕入門」と「ロータリーの行動規範」 

の資料の要点について説明します。（内容は省略） 

６．スライド 10、11 

 昨年度の職業奉仕月間に、各クラブが実施した 

活動内容について纏めた資料（2014年 6 月末に各 

クラブ事務局に配布済）の要点を説明します。 

（内容は省略） 

７．スライド 12 (神崎ＰＧのご意見) 

1927年以降、職業奉仕という概念 が登場しまし 

たが、概念が明確に定義されてきませんでした。 

ロータリーの綱領、現在の「ロータリーの目的の 

第２項」は職業奉仕の事が書いてあると誰もが良 

くご存じだと思います。一方、第３項は社会奉仕 

の事が書いてあると理解しているロータリアンが 

多数います。しかし、第３項には個人奉仕、職業 

奉仕、社会奉仕の全てが含まれています。 

職業奉仕を実践すると、社会奉仕になってしま 

う場合が多いのですが、その事とは別に職業奉仕 

の実践が存在していると誤解をしている方が多数 

います。 

シェルドンは「職業＝奉仕」と捉えているので、 

何の矛盾もなく話が簡単になります。    ↗ 

 



 

      

8．スライド 13、14（竹内ＰＧのご意見） 

五大奉仕の垣根がはっきりしなくなり、非常に 

バリアフリーだなと思います。 クラッシックミ 

ュージックとモダンミュージックがあるように、 

シェルドンは「クラシカルな意味での職業奉仕」 

を説きました。 

     クラブの責務としての職業奉仕が導入された後、 

いわゆる「モダン職業奉仕」というのは、自分の 

ように古いロータリアンから見ると、社会奉仕、 

青少年奉仕が多く含まれています。 

職業奉仕は、あまり難しく考えることはないと 

思います。 先ずロータリーとは何か？を考えま 

す。人格を高め、Integrity（高潔性）を高め、 

Usefulness（役に立つこと）だと思います。皆さ 

んのため、社会のためになる、そして自分のため 

にもなるという基本的な理念に立ち戻ると、理解 

し易いです。職業奉仕は理論も大事なのですが、 

実践することが難しいのではないのだろうか？ 

ある意味で社会奉仕も大事ですが、その前に職 

業奉仕はグラウンド（各会員の品格と素養）を醸 

成するので、自分の足元を見据えて、立派なロー 

タリアンを目指して下さい。  

では立派なロータリアンとは何でしょうか？

私は行動に愛を込める。このように思っています。  

鐘は鳴らさなければ鐘ではない。  

歌は唄わなくては歌ではない。  

愛は与えなければ愛ではない。 

どうか皆さん、行動に愛を込めて頂きたいと思い 

ます。  

９．お願いと謝辞 

「職業奉仕入門」を本日、皆様に配布させて頂 

きました。特に入会年数の短い会員の皆様にも職 

業奉仕を正しく理解できるように、記載されてい 

ます。RIのホームページからその年度の最新版を 

入手して、入会式で新会員に必ずコピーを配布し 

て下さるようにお願いします。 

本日はご清聴ありがとうございました。何かご意 

見や質問などありましたら、お願い致します。 

            （質疑応答は紙面上、略にて） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ＜卓話者 杉本榮次氏の紹介＞ 
奉仕プロジェクト委員長     丸子勝基 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

  

ご出身は大阪で、昭和 43年に早稲田大学第 

一理工学部電気工学科を卒業されました。 

 同年にアンリツ㈱に入社され、ロンドン大学 

に派遣され、1994年から米国現地法人の副社長 

を務められました。その後、本社の事業部長や 

取締役、統括本部長などを歴任されました。 

2004年からは、福島県にある東北アンリツ㈱ 

の社長となられ、サラリーマンを 41年間ほど経 

験されております。 

 ロータリー歴は、2006年に福島県の郡山 RC 

に入会され、その後、2007年に秦野 RCに転籍 

されました。2012年から 2年間、地区職業奉仕 

委員会委員を務められ、今年度は委員長となら 

れております。       （概要にて掲載） 

 

 



                          

        

 

 

●杉本 榮次君（秦野ＲＣ） 

     地区職業奉仕委員会の命を受けて、卓話にお伺 

     い致しました。台風一過、晴天に恵まれました。 

本日は何卒、宜しくお願いします。 

●黛 裕治会長、櫻内 康裕幹事 

    ①台風一過の後の晴天ですが、皆さんは台風は大 

     丈夫でしたか？ 

    ②職業奉仕月間につき杉本委員長、卓話よろしく 

     お願いします。 

    ③お祝の皆さん、おめでとうございます。 

    ④瀬戸会員、増強報告宜しくお願いします。 

●川合 貞義会員 

結婚記念日のお祝有難うございます。結婚して 

から何年になったか忘れましたが、きっと当時 

はお互いに新鮮だったのでしょう。もう一度、 

当時に戻ってみたいです！ 

●佐々木 敏尚会員 

 本日は結婚記念日祝を戴きまして、ありがとう 

ございました。 

●甲斐 美利会員 

 結婚記念日を祝って頂き、有難うございます。 

 お陰様で仲良く元気で、39 年目を迎えました。 

●伊倉 正光会員 

①本日は結婚記念日祝をして頂きまして、ありが 

とうございます。 

②杉本様、ゲスト卓話ご苦労様です。宜しくお願 

 い致します。 

●神田 達治会員 

①抜け出るような秋の空！昨夜の台風いかがで 

 したでしょうか？ 

②10 月の結婚記念日祝の皆々様、おめでとうござ 

 います。失礼、自分も該当していました！ 

③杉本さん、卓話ご苦労様です。 

●丸子 勝基会員 

①地区職業奉仕委員長の杉本様、本日はよろしく 

     お願い致します。 

②結婚記念日祝の皆様、おめでとうございます。 

 

 

 

 

 

●中里 和男会員 

①「第 22 回ねぶたカーニバル」無事終わりまし 

た。実行委員長として、ほっとしております。 

②結婚記念日祝の方々、おめでとうございます。 

●小野 孝会員、瀬戸 裕昭会員 

①本日卓話でお越しの杉本様、ご苦労様です。卓 

 話よろしくお願い致します。 

②結婚記念日祝を受けられる会員の皆様、おめで 

とうございます。皆さん、何年目か憶えていま 

すか？ 

●金沢 邦光会員 

 皆さん、台風は大丈夫でしたか？10 月は結婚記 

 念日祝が多いですね。おめでとうございます！ 

●江成 利夫会員 

①結婚記念日祝を受けられる方々、おめでとうご 

ざいます。 

②ゲスト卓話の地区職業奉仕委員長の杉本様、 

 よろしくお願いします。 

③増強報告の瀬戸会員、よろしくお願いします。 

●豊岡 淳会員 

①ゲスト卓話でお越しの杉本様、よろしくお願い 

 します。 

②結婚記念日祝の皆様、おめでとうございます。 

●最住 悦子会員 

①結婚記念日祝の皆様、おめでとうございます。 

②卓話の杉本様、よろしくお願い致します。 

③本日、早退させて頂きます。 

●田後 隆二会員 

①ゲスト卓話の杉本委員長、宜しくお願いします。 

②結婚記念日祝の皆様、おめでとうございます。 

●阿部 毅会員 

①地区職業奉仕委員長の杉本様、本日はよろしく 

 お願いします。 

②10 月結婚記念日祝の大勢の皆様、おめでとう 

 ございます。 

本日のスマイル額   ３０，０００円 

今年度の累計額   ３１５，０００円 



 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 本日の例会が、台風でどうなるのか心配してい

ましたが、昨夜から明け方にかけ、あっという間

に過ぎてしまい、私も先程まで幼稚園の芋堀りに

行ってきました。 
 先週の定例理事会で、皆様に１つご報告させて 
頂きます。当クラブが長年支援している「相模原 
市少年野球・夏季大会－相模原中 RC 優勝旗争奪 
大会」ですが、協会より「ジュニアチーム大会」

への支援に変更してほしいと依頼があったこと

は先月お話しました。子供達の野球人口が減って

きており、夏季大会はサポート団体が何社か付い

ているが、ジュニアチーム（小学 5 年生以下）に

は無いので、これから力を入れていきたいという

ことで、理事会で承認しました。 
優勝旗とトロフィーは、プレートの付け換えで

利用できるそうですが、横断幕は夏季大会と入っ

ているため、作り直すかどうか予算を検討します。 
 今月は「米山月間」です。当クラブでは米山梅 
吉記念館の訪問など、内容を良く理解されている 
方も多いと思いますが、簡単に米山奨学事業の始 
まりをお話し致します。 

    「米山記念奨学会のはじまり」 

     日本のロータリー独自の活動で、この奨学金の 
    名前は、もちろん日本のロータリーの創始者の米 

山梅吉氏に由来するものです。これは生前、米山 
梅吉が東南アジアに深い関心を持っていて、年間 
2 名の奨学生をアジア諸国から招致しようとする 
計画でありました。 

米山奨学制度は 1952年 12月に成案が可決され 
て、最初は東京ＲＣのプログラムとして始まり、 

 

 
 
当時は米山基金という名称で呼ばれていました。 
 現在では海外から日本に留学している学生の中 
から奨学生を選考していますが、最初は現地で留 
学生を選考し、その後、学生が来日しました。よ 
って委員の苦労も、日本の大学への入学手続き、 
渡航、入国の世話などクリアしなければならない 
難事がたくさんありました。 
 1967 年には㈶ロータリー米山記念奨学会となり、 
今や奨学生数が年間 100 名という、一大国際奨学 
事業となっています。   （一部抜粋にて掲載） 
 
＜委員会報告＞   （概要掲載） 

〇Ｆグループ増強報告       瀬戸 裕昭 

 9 月 26 日にグループの 

各メンバーがピックアップ 

した候補者名を持ち寄って 

打合せを行い、候補者は 8 

名おります。（氏名発表） 

 まだ具体的に動いていな 

い方もいますが、私がアプ 

ローチした方はかなり厳し 

い返答でした。今後、この候補者をメンバーで詰 
めていきます。 
 
〇ロータリー情報委員会      金沢 邦光 

 先週、第 1回情報集会 

の出欠席を回覧しました 

が、Ａグループ(11/4 日) 

希望者がかなり多かった 

ので、Ｂグループ(11/11 

日）に変更できる方は、 

宜しくお願い致します。 
 

〇親睦活動委員会         荻原 利彦 

 恒例の年末家族例会で 

すが、日程が決まりまし 

た。12 月 16日（火）を 

20 日（土）に移動例会 

とします。18:30点鐘、 

「ラポール千寿閣」にて 

行います。何か良い提案 

などあればお願いします。 

 



 
 
    報告事項 

１．第２７８０地区ガバナー事務所より   

①地区会員退会防止セミナーのご案内 

     新しい形のロータリークラブである、Ｅクラブ 

     の将来の展望や退会防止に関し、講演いただき 

ます。各クラブより会長及び増強委員長の２名 

の出席をお願い致します。 

     日時：11月 5日（水）15:00～16:45 

 場所：アイクロス湘南 返信締切：10月 24日 

②「新会員の集い・大同窓会」のお知らせ 

     2008年より開催しておりますが、対象となる会 

員に出席をお願い致します。出席の場合は会費 

を事前に振込下さい。 

     日時：11月 23日（日）18 時～20時  

場所：藤沢商工会議所 ミナパーク  

会費：5,000円  返信締切：11月 7 日 

対象者：ロータリー歴が３年未満の会員  

 

 

例会プログラム 

    １０月２１日→１９日（日）移動例会・地区大会 

            12:30 点鐘「横須賀芸術劇場」 

       ２８日「地区大会の報告」会長・幹事 

    １１月 ４日移動例会（市民会館休館日により） 

            12:30 点鐘 「敦煌酒楼」 

          卓話 瀬戸 裕昭会員 

          定例理事役員会 

例会記録 

点  鐘  １２時３０分 

場  所  相模原市民会館「けやきの間」 

司  会  甲斐 美利ＳＡＡ 

斉  唱  ロータリーソング「奉仕の理想」 

ソングリーダー 伊倉 正光会員 

     ゲ ス ト   地区職業奉仕委員長 

杉本 榮次氏（秦野ＲＣ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・加賀 治夫会員 １０月 ６日  

・甲斐 美利会員 １０月 ７日 

・佐々木敏尚会員 １０月 ８日 

・伊倉 正光会員 １０月１０日 

・川合 貞義会員 １０月１４日 

・神田 達治会員 １０月１４日 

・田所  毅会員 １０月３０日 

＜お祝ショートスピーチ   佐々木 敏尚＞ 

 結婚記念日のお祝、あり 

がとうございます。結婚９ 

年目となりますが、先日、 

近くの花屋さんに行って 

花を贈りましたところ、 

大変機嫌が良いのです。 

 どのくらいご機嫌が続く 

のかと妻に聞きましたら、１カ月位かなぁ..と 

言っていましたが。        （概要にて） 

 

出席報告 

 

 

 

 

 

会 員 出席（出席対象 19 名） 事前メイク者 

２８名 ２２名 １名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率 

２名 ９２．０％ ９６．４３％ 

●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3    ●例会日 毎週火曜日 12:30～13:30 

相模原商工会館３Ｆ  ●編 集（親睦活動委員会）  

TEL 042-758-5750 FAX 042-758-1605      委員長   荻原 利彦 

●例会場 相模原市民会館「けやきの間」             副委員長    伊倉 正光 

〒252-0239 相模原市中央区中央 3-13-15        委 員 佐々木裕、神田達治、松尾秋夫、田所毅 

TEL 042-752-4710 FAX 042-753-2000            金沢邦光、阿部毅、横溝志華、早川正彦 

●E-mail: rotary@tbg.t-com.ne.jp           ●http://sagamihara-naka.sakura.ne.jp 
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